

Guaripola guachaquero y "Confieso que he bebido": "El libro está escrito con cariño para los guachacas de Valparaíso"

por Francisco Núñez L.
fotos: Aldo Reyes M.

"Para nosotros Valparaíso siempre ha sido y será la Capital Guachaca de la Humanidad, por esta razón hemos decidido elegir esta ciudad como el primer lugar de provincia para lanzar "Confieso que he bebido", que está escrito con mucho cariño para todos los guachacas de El Puerto y de Chile", señaló ayer el gran guaripola Dióscoro Rojas, en un acto público en Caleta Portales.

El libro es una recopilación llena de historias donde se relata la fundación del grupo que logró organizar la Primera Cumbre Guachaca y que actualmente es toda una institución que recorre Chile al ritmo de las cuecas, cumbias, temeratos y sanchos de panil y arrollado.

El libro fue escrito por Raúl Porto, quien dedica el texto a todos los chilenos "patioceros" que están viviendo lejos de la Patria, "y queremos construir un país también para ellos y para los tuyos, para que vuelvan a jugar con un remolón, a encumbrar un volantín, a jugar a las balitas y a disfrutar de una manzana confitada".

"Confieso que he bebido" explica que la motivación para realizar la Cumbre Guachaca fue la ejecución de una Cumbre de Presidentes de todo el mundo que se llevó a



Raúl Porto, autor de "Confieso que he bebido".



"A los guachacas nos gustan los libros de letra grande", señaló Dióscoro Rojas.



Esta es la portada del libro guachaca.

cabo en abril de 1998, influenciando a este grupo de bebedores y republicanos a organizarse formalmente.

Raúl Porto señala que el libro fue un proyecto amasado hace varios años, "donde se pueden encontrar todas las aventuras y desventuras que hemos vivido en este largo camino guachaca, donde hay amigos y enemigos y muchas

y sabrosas anécdotas".

Dióscoro Rojas explicó que "a los guachacas les gusta leer los libros de letra grande y lo más importante que el texto funciona como un importante registro de lo que ha sido este movimiento, ya que si no todas las aventuras quedarían sólo en nuestra memoria".

Por último Rojas agregó que "la gente que pasa cinco horas frente a unos botollos de cipeño tiene historias muy entretenidas y básicamente eso relata este libro que ya está a la venta para todos los guachacas porteños".

La librería "Crisis", ubicada frente al Congreso Nacional en la avenida Pedro Montt, comenzará a expender "Confieso que he bebido" a tres mil pesos y ya se está preparando una segunda edición.

"El libro está escrito con cariño para los guachacas de Valparaíso" [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Núñez L., Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El libro está escrito con cariño para los guachacas de Valparaíso" [artículo]. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile